
В детскую больницу № 5 
поступило новое обору-
дование, которое помо-
гает юным пациентам 
дневного стационара 
в восстановлении по-
сле пневмонии, череп-
но-мозговых травм и 
других заболеваний.

– Необходимость открыть 
дневной стационар отделения 
реабилитации возникла из-за 
высокой заболеваемости детей 
в последние два года на фоне 
коронавирусной инфекции. 
У наших пациентов наблю-
дались нарушения функций 
дыхания, снижение имму-
нитета, остаточные явления 
после пневмонии, – говорит 
главврач детской городской 
поликлиники Татьяна Гого-
линская. – У нас дети могут 
проходить не только физио-
терапию, ЛФК и массаж, но и 
получать медикаментозное 
лечение.

Курс восстановления рас-
считан на 10–12 дней. С фев-
раля этого года лечение в от-
делении прошли уже около 
двухсот детей.

«�������� ��������»
Анна Щёлокова на реаби-

литационные занятия водит 
своего семилетнего сына Гри-
шу. Мальчик часто болел, ему 
было тяжело сосредоточить-
ся, наблюдалось нарушение 
письма и речи.

– В августе на реабилита-
цию нас направила педиатр. 
С того момента улучшения 
заметны. Гриша стал более 
внимательным, сосредоточен-
ным, начал лучше читать, дик-
товать себе слова при письме, 
к тому же укрепился мышеч-
ный корсет, – говорит Анна. –
На дневном стационаре мы 
посещали логопеда, массаж, 
занимались ЛФК и принимали 
уколы.

(Окончание на 3 стр.)
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Ещё один праздник
Госдума РФ на пленарном заседании одобрила законо-

проект, которым предлагается установить День воссое-
динения новых регионов с Россией.

Ранее Президент России Владимир Путин  предложил уста-
новить новую памятную дату России – 30 сентября – День вос-
соединения ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей с 
Россией.

«Внесенный президентом закон принят Государственной 
Думой в приоритетном порядке. Все фракции единогласно 
поддержали это решение», – отметил председатель Государ-
ственной думы Вячеслав Володин.

Он также добавил, что жители этих регионов много лет 
мужественно отстаивают свое право говорить на родном 
языке, свою историю, веру, культуру.

«Они выбрали быть вместе с Россией. Правильно, чтобы 
день, когда они вернулись домой, навсегда остался в народной 
памяти», – подчеркнул спикер ГД.

Дмитрий СЕРДОВ

Увеличили экспорт
За первые восемь месяцев 2023 года объем экспорта 

продукции АПК из Алтайского края превысил показатели 
аналогичного периода прошлого года почти на четверть.

Алтайские аграрии имеют переходящие остатки зерна 
предыдущих сезонов и урожай 2023 года. Несмотря на по-
годные аномалии, мешающие аграриям в уборке урожая, 
экспорт сельхозпродукции из региона в любом случае не 
упадет ниже уровне 2022 года. Об этом заявил губернатор 
Виктор Томенко.

По последней информации, в регионе убрана половина пло-
щадей зерновых и зернобобовых культур, получено более 2,4 
млн тонн зерна.

Антон ПЕТРОВ

Алтайское – значит лучшее
В Москве на международной выставке WorldFood Moscow 

2023 производители из Алтайского края представляли 
свою лучшую продукцию.

Алтайские компании презентовали масла, растительный 
протеин, травяные чаи, пантовые бальзамы, мумие, мед, ягоды, 
кедровые орехи и другое.

В выставке WorldFood Moscow приняли участие производи-
тели из 39 стран мира и 56 регионов России. Выставка помогла 
алтайским производителям найти новых партнеров, расширить 
географию продаж внутри страны.

События на Украине
Об основных событиях 575-го дня специальной военной 

операции России.
За сутки ПВО РФ сбили пять крылатых ракет Storm Shadow, 

четыре снаряда РСЗО HIMARS, 75 украинских беспилотников, 
заявили в Минобороны России.

Киев предпринял массовую атаку на Крым, над полуостровом 
уничтожены 19 БПЛА, предотвращены удары по аэродрому 
«Саки».

ВС РФ поразили центры радиотехнической разведки и под-
готовки диверсантов Украины. На ее территории повреждены 
ряд энергообъектов, частично обесточены пять регионов.

Швеция передала Украине десять танков Stridsvagn 122.
Татьяна ПЕРВОВА

По информации РИА Новости

Иппотренажёр плюс...
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Солнце уходит на юг
23 сентября – день осен-
него равноденствия.

В некоторых странах дни 
равноденствия являются го-
сударственными праздника-

ми. Восточные славяне связывали эту дату со 
сбором растений для оберегов и прогнозами на 
будущую зиму.

В этот промежуток времени Солнце пересекает 
небесный экватор и направляется в южное полу-
шарие. Сокращение светового дня достаточно 
заметно именно в сентябре: каждые сутки дол-
гота дня уменьшается на три – четыре минуты.

23 сентября Барнаульский планетарий при-
глашает на вечера тротуарной астрономии.
С 21.30 в ходе этих астрономических уличных 
наблюдений барнаульцы смогут увидеть Луну и 
планеты, узнать много занимательных фактов.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  АКТУАЛЬНО .

Нам бы кадров!

Соцфонд самостоятельно принимает решение 
о выдаче государственного сертификата и направ-
ляет электронный документ в личный кабинет 
мамы на портале госуслуг. Размер выплаты со-
ставляет 586 964,72 рубля на первого ребенка и 
775 628,25 рубля – на второго, если ранее семья 
не имела права на материнский капитал.

В Великом Новгороде про-
шло расширенное заседа-
ние Президиума Госсовета, 
посвященное развитию 
рынка труда. Его провел 
Президент РФ Владимир 
Путин, а участниками 
стали члены правитель-
ства, деловых объедине-
ний и руководители регио-
нов, включая губернатора 
Алтайского края Виктора 
Томенко.

Встреча прошла на фоне ре-
кордно низкой безработицы 
в стране. Этот показатель яв-
ляется одним из важнейших 
индикаторов эффективности 
российской экономики, зая-
вил Владимир Путин. При этом 
дальнейший рост экономики 
может выявить дефицит трудо-
вых ресурсов в ряде отраслей.

«Повышение уровня квали-
фикации граждан и уровня 
заработной платы является 
важнейшим фактором форми-
рования экономики. Таким же 
значимым условием должен 
стать и рост производитель-
ности труда – это прописная 
истина и базовое условие», – 
подчеркнул президент.

Для этого глава государства 
предложил три шага. Во-пер-
вых, наращивать инвестицион-

ную активность отечественного 
бизнеса для дальнейшего роста 
вложений в основной капитал. 
Во-вторых, оптимизировать 
сами производственные про-
цессы через внедрение техноло-
гий бережливого производства. 
В-третьих – повышать автома-
тизацию за счет применения 
современного производитель-
ного оборудования, а также ак-
тивного внедрения роботов в 
промышленность и сферу услуг, 
беспилотного транспорта как 
на земле, так и в воздухе.

Ситуацией с кадрами в Ал-
тайском крае Виктор Томенко 
поделился в интервью ТАСС. 
Так, глава региона отметил, что 
число вакансий в крае в 2,5 раза 
превышает число официаль-

ных безработных. Прямо сейчас 
свободно более 23 тыс. мест, а 
ищут работу, по официальным 
данным, только 10 тыс. человек.

Во всех ключевых отраслях 
региона – от АПК до высокотех-
нологичной промышленности 
наблюдается дефицит кадров. 
По оценке Виктора Томенко, в 
ближайшие пять лет внутрен-
ний региональный продукт бу-
дет ежегодно увеличиваться на 
2–2,5%. Для решения проблем с 
кадрами в рамках программы 
«Профессионалитет» создаются 
образовательные кластеры –
они уже функционируют в 
легкой промышленности и 
машиностроении, в планах 
их создание в АПК, туризме и 
подготовке педагогов.

Также губернатор отметил, 
что в ближайшие пять лет вло-
жения в экономику региона 
составят 800 млрд рублей, в 
том числе государственных 
денег.

«Серьезно занимаемся транс-
портной, коммунальной ин-
фраструктурой, вкладываем в 
нее деньги. Также и железная 
дорога делает серьезные боль-
шие инвестиции», – поделился 
глава региона.

В крае насчитывается бо-
лее 70 активных крупных 
проектов с объемом инвести-
ций около 200 млрд рублей. 
В частности, предприятие 
«Сибирь-Полиметаллы» рекон-
струировало обогатительную 
фабрику, что позволяет пере-
рабатывать в 2,5 раза больше 
руды. В этот проект вместе с 
освоением Корбалихинского 
рудника планируется вложить 
еще около 10 млрд рублей.
В 2023 году в 1,5 раза нарастил 
объемы выпуска топливных 
систем Алтайский завод пре-
цизионных изделий, что также 
обусловлено крупными инве-
стициями.

При этом Виктор Томенко 
также подчеркнул необходи-
мость поддержки малого и 
среднего бизнеса, поскольку он 
составляет около трети эконо-
мики Алтайского края.

Никита ИВАНОВ

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 8-13 м/с, по-
рывы до 17-22 м/с, дождь, местами 

гроза, град. Шторм.

0о +5о 

ночь

+9о +14о
день

+11о +16о +11о +13о

+7о +12о
день 0о +5о

ночь

Ветер северо-западный,
3-8 м/с, порывы до 13 м/с,
ночью местами дождь.  

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 4-9 м/с,
порывы до 14 м/с, местами 
небольшой дождь, возможно
с мокрым снегом. 

24 сентября

25 сентября

7039
    
  -
    -
 

  ГЛАВНОЕ .

Губернатор Виктор Томенко на заседании Президиума Госсовета.

Лечение Гриши проходит с увлечением. Татьяна Гоголинская.

Дневной стационар рассчитан на 15 мест.На физиопроцедурах.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

«Люди стараются. 
И село – родное. Для 
меня это два решающих 
фактора. Ну да, долж-
ность непростая, мяг-
ко говоря. Но как наши 
жители держатся за 
эти места, так и я за 
них держаться буду», – 
с такого откровения 
началось наше знаком-
ство с главой Повали-
хинского сельсовета 
Еленой Исаевой.

Поманило село
Повод для встречи – весо-

мый. Ровно год назад Елена 
Исаева вступила в эту долж-
ность. Не «пришла», а именно 
вступила, поскольку всегда 
была здесь.

Родилась и выросла в По-
валихе, окончила политехни-
ческий институт в 2002 году, 
несколько лет работала по 
специальности «инженер-ме-
тролог» в Барнауле на комби-
нате «Молочная сказка». Но 
потянуло Елену назад в род-
ное село – и она вернулась. 
В 2009-м пришла в сельсовет 
простым специалистом да за 
мельканием лет не заметила, 
как главой стала.

Повалиха – территория осо-
бенного развития, если можно 
так сказать про село, в котором 
нет практически никаких про-
изводств за исключением ком-
бикормового завода – основного 
поставщика налогов в местный 
бюджет. Есть здесь фермеры, 
работающие на полях бывшего 
совхоза «Сибиряк», да хорошо 
развитая торговля – 25 магази-
нов в селе, и все работают, дают 
прибыль.

Такая структура сложи-
лась исторически. Село сто-
ит в природоохранной зоне 
Кислухинского заказника. Не 
разбежишься с организацией 
производств. Только сельхоз-
сектор, только то, что не нав-
редит биоценозу.

А поскольку проживает 
здесь около 3500 жителей, 
с учетом Кислухи, вопрос 
возникает неизбежно: где 
работать людям, если рабо-
чих мест при такой модели 
экономики кот наплакал? 
Исаева подтверждает, что 
сельсовет дотационный. Но 
при этом видит немало благ 
для людей в том, что Повалиха 
сегодня – это спальный рай-
он Барнаула и Новоалтайска, 
экологически чистый.

«И дачников у нас много, 
и горожане в последнее вре-
мя часто переезжают к нам. 
Потому что бор вокруг, места 
тихие, воздух целебный, как 
на курорте живем. Одни при-
обретают здесь жилье на сред-
ства маткапитала. Оно у нас 
хоть и не дешевое, но все же 
не такое дорогое, как в городе. 
Другим, состоятельным «севе-
рянам», нравится близость к 
природе. Они покупают или 
строят добротные дома, родню 
за собой подтягивают. Есть, 
конечно, сельсоветы и поболь-
ше, соседняя Берёзовка или 
Санниково. Но у нас уютнее. 

Мы живем в стороне от трасс. 
И с трудоустройством у тех, кто 
хочет работать, порядок – ря-
дом города, ЗАТО Сибирский, 
транспортное сообщение на-
лажено», – говорит она.

Обратныи�  исход
Редкий для села факт: на-

метился рост численности 
жителей, что особенно раду-
ет после потерь ковида и его 
последствий, которые здесь 
ощутили в полной мере.

Растет население – застраи-
вается и территория по вновь 
принятому генплану разви-
тия. На участке между Пова-
лихой и Кислухой, отданном 
под застройку, скоро вырастет 
современный малоэтажный 
микрорайон. Ироничные 
местные уже и название ему 
придумали – «Рублёвка».

А вкупе с этим есть новая 
амбулатория, действует про-
грамма поддержки местных 
инициатив, и догазификация 
идет полным ходом.

К слову, в Кислухе располо-
жен Иоанно-Кронштадтский 

женский монастырь, мир осо-
бый, но не закрытый. Когда 
нужно, сельсовет помогает 
насельницам техникой, ра-
бочей силой или еще чем. А на 
монастырском подворье рабо-

тают жители села, приезжают 
повалихинцы – на молебны 
двунадесятых праздников, 
или детей привозят на заня-
тия в воскресную школу, а там 
и в лавку церковную загля-
нуть… И паломники, конечно, 
для которых здесь выстроен 
трехэтажный гостевой дом. 
Кто знает, может, со временем 
именно эта точка на карте 
станет драйвером развития 
духовного туризма на Алтае…

– Места у нас намоленные. 
Думаю, это напрямую связано 
с монастырем, местом, где жен-
щины каждый день становятся 
на коллективную молитву. Си-
лища, которая у нас под боком. 

Я человек невоцерковленный, 
но это чувствую, – признается 
Елена Исаева.

А пока она расписывает 
достоинства любимой Пова-
лихи, по соседству, словно 
шарики серебряные кто рас-
сыпал, зазвенел детский смех. 
Увидев недоумение на наших 
лицах, собеседница и сама 
рассмеялась. Мы и не знали, 
что в здании сельсовета учатся 
младшие школьники, специ-

ально для них оборудовано 
несколько кабинетов. Мера 
временная – в селе достраива-
ется большая, на 360 учащих-
ся, школа, которая вместит 
всех сельских ребятишек, и 
еще места останутся.

Здесь же, в сельсовете, 
работает библиотека, клуб, 
художественная школа, совет 
ветеранов, почта и участковый 
пост полиции. Словом, полна 
горница людей. Исаева гово-
рит, что удобно, когда все на 
виду, все рядом.

Мы не возьмем на себя сме-
лость утверждать, что канули 
в Лету времена, когда сель-
ский человек считал большой 
удачей возможность уехать в 
город и зацепиться за него. Но 
все чаще возвращаются в свои 
села выпускники и все боль-
ше горожан посматривают в 
сторону несуетных сельских 
«спальников», где есть все для 
комфортной жизни. Обратный 
исход пошел. К этой истории 
причастна и наша героиня, 
Елена Исаева.

Тамара ПОПОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .

  НОВОСТИ .
Признали заслуги

18 сентября Президент России Владимир Путин подпи-
сал указ о государственных наградах, в котором отмечены 
профессиональные заслуги пятерых жителей Алтайского  
края.

Доярка Елена Гирба из компании «Мерабилитское» Кулун-
динского района награждена медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени.

Наталья Веряскина, заведующая отделением и врач-ради-
отерапевт Алтайского краевого онкологического диспансе-
ра, Игорь Казанцев, заведующий консультативно-диагно-
стическим отделением и врач-дерматовенеролог краевого 
кожно-венерологического диспансера, были награждены 
званием «Заслуженный врач Российской Федерации» и «Заслу-
женный работник здравоохранения Российской Федерации» 
соответственно.

Алёна Харлова, заместитель начальника по медицинской 
части Алтайского краевого госпиталя для ветеранов войн, была 
награждена званием «Заслуженный работник здравоохранения 
Российской Федерации».

Гендиректор хозяйства «Целина» Целинного района Вячеслав 
Жигульский был награжден званием «Заслуженный работник 
пищевой индустрии Российской Федерации».

 Важный звонок
28 сентября в Барнауле пройдет День оказания правовой 

помощи населению.
Горожане, нуждающиеся в получении квалифицированной 

юридической помощи, могут обратиться в мэрию краевой сто-
лицы с 15 до 17 часов по телефону 8 (3852) 37-03-19.

Правовую помощь будут оказывать также на базе админи-
страций районов города. Прийти на прием можно лично либо 
получить консультацию по телефону.

• Железнодорожный район – пр. Красноармейский, 104, 
каб. 27, тел. 62-56-10;

• Ленинский район – ул. Г. Исакова, 230, каб. 407, тел. 54-74-26;
• Центральный район – ул. Никитина, 60, каб. 30, тел. 63-13-70;
• Индустриальный район – ул. 50 лет СССР, 12, каб. 24,  

тел. 42-53-49;
• Октябрьский район – пр. Комсомольский, 108а, каб. 15, 

тел. 24-09-52.
Никита ИВАНОВ

Обновят карту
Специалисты краевого отделения Русского географическо-

го общества работают над современной картой Алтайского 
края. Предыдущий вариант датирован прошлым веком.

По словам географов, с тех пор многое поменялось, напри-
мер очертания некоторых озер, русла рек. Но главное – суще-
ственно изменилась инфраструктура, особенно дорожная и 
туристическая.

Ярким примером можно считать село Озёрки Тальменского 
района, в котором, к сожалению, никаких озер уже нет. По 
разным причинам они превратились в болотца или попросту 
исчезли.

Больше всех о новой карте региона мечтают учителя геогра-
фии. Ведь последний атлас Алтайского края выпускали в конце 
90-х. Кроме того, появится максимально полная интерактивная 
версия, доступ к которой будут иметь все 

Возможность  
проявить себя

В обновленный состав Молодёжного парламента при Госу-
дарственной Думе вошли три депутата Молодёжного парла-
мента Алтайского края – депутат АКЗС Анна Ведлер, депутат 
Барнаульской городской думы Николай Савинский и лидер 
студенческого самоуправления Дмитрий Сухоруков.

В ходе первого заседания был принят устав Молодежного 
парламента, определены руководство и состав комиссий. Анна 
Ведлер стала зампредседателя комиссии по труду, социальной 
политике и здравоохранению.

Долгожданный  
ремонт

В Славгородской ЦРБ начали ремонт инфекционного от-
деления. Он важен не только для ЦРБ, но и для всего Славго-
родского медико-географического округа.

До конца ноября планируется выполнить демонтажные рабо-
ты, прокладку магистральных сетей трубопровода, теплоснаб-
жения, канализации, установить системы вентиляции и за-
вершить все остальные работы в соответствии с проектной 
документацией, сообщили в Минздраве Алтайского края. Ремонт 
закончат в следующем году.

Дмитрий СЕРДОВ

В канун Дня машинострои-
теля интервью «АП» дал 
временно исполняющий 
обязанности министра про-
мышленности и энергетики 
Алтайского края Вячеслав 
Химочка. Он рассказал о 
структуре и развитии этой 
отрасли в нашем регионе в 
прошлом и нынешнем году. 
В том числе о ее военной со-
ставляющей.

Солидная доля
– Вячеслав Сергеевич, что из 
себя представляет машино-
строительный блок Алтай-
ского края? Какая доля про-
мышленного производства 
приходится на него от обще-
краевой?

– Машиностроение – одна из са-
мых крупных сфер промышленно-
сти региона, насчитывающая более 
ста предприятий. В совокупности 
они выпускают около четверти всей 
продукции нашей обрабатывающей 
промышленности.

В целом предприятиями обраба-
тывающих отраслей за январь – июль 
2023 года было отгружено изделий 
на сумму свыше 317 млрд рублей, в 
том числе предприятиями машино-
строения – свыше 80 млрд.

Флагманом этого сегмента про-
мышленности края является ва-
гоностроение. Крупнейшее пред-
приятие здесь АО «Алтайвагон». 
АО «Барнаульский вагоноремонтный 
завод» – ведущая компания стра-
ны в сфере капитального ремонта 
грузовых вагонов и производства 
вагонов-хопперов.

Традиционно сильные пози-
ции Алтайский край занимает в 
энергомашиностроении. Отрасль 
представлена такими крупными 
предприятиями как «Сибэнерго-
маш-БКЗ», Бийский котельный завод, 
ПО «Межрегионэнергосервис», «Редук-
ционно-охладительные установки», 
«Алттранс» и другими.

Успешно функционируют и раз-
виваются предприятия, специали-

зирующиеся на выпуске дизельных 
двигателей и топливных систем – 
«Барнаултрансмаш» и Алтайский за-
вод прецизионных изделий. Сегодня 
АЗПИ входит в пятерку мировых ли-
деров среди производителей топлив-
ной аппаратуры. В январе – августе 
нынешнего года это предприятие 

увеличило выпуск продукции на 30% 
к аналогичному периоду 2022 года 
в сопоставимых ценах.

Среднемесячная заработная плата 
в машиностроении растет опережаю-
щими темпами и за январь – июнь 
2023 года составила более 53 тыс. 
рублей. Прирост к аналогичному 
периоду 2022 года – более 36%.

Специзделии�   
все�  больше и больше

– Как сегодня работают 
предприятия, входящие в во-
енно-промышленный комплекс?

– Я бы сказал, что работают ста-
бильно, наращивая объемы произ-
водства. Ключевые предприятия 
отрасли с начала 2022 года увели-
чили выпуск в 1,5 раза, а по наиболее 
востребованным видам специзде-
лий – в 3–4 раза.

Такая динамика обеспечена за 
счет создания новых рабочих мест 
на предприятиях отрасли. За послед-
ний год численность работающих на 
них увеличилась более чем на 2,5 тыс. 
человек.

– Какова на сегодняшний день 
ситуация на Барнаульском 
станкостроительном заво-
де? На «Барнаултрансмаше», 
«Роторе»?

– Все перечисленные предприятия 
продолжают выпуск традиционной 
продукции и развивают новые на-
правления. Например, завод «Ротор» 
выпускает различные механические 
и электронные узлы и элементы, ко-
торые используются в авиастроении, 
судостроении. Также предприятие 
развивает выпуск изделий для кос-
мической отрасли.

Холдинг «Барнаульский станко-
строительный завод» в настоящее 

время переориентировал поставки 
основной продукции на внутрен-
ний рынок, расширил номенклатуру 
спортивных и охотничьих патронов, 
в том числе иностранных аналогов. 
Также предприятие этого холдинга – 
«Алтайталь» – продолжает экспорт-
ные поставки и отгрузки на внутрен-
ний рынок электрических канатных 
и других видов талей.

«Барнаултрансмаш» наращивает 
объемы производства дизельных 
двигателей. Предприятие активно 
набирает новых сотрудников, рас-
ширяет станочный парк, запускает 
новые программы социальной под-
держки своих работников.

Проекты будущего
– Есть ли перспективы раз-
вития нашей машинострои-
тельной отрасли?

– Большинство предприятий ма-
шиностроения работает с высоким 
уровнем загрузки, расширяет про-
изводственные мощности, налажи-
вает выпуск новых видов изделий. 
Из ключевых проектов развития 
можно выделить следующие. АЗПИ 
планирует увеличить объем произ-
водства полнокомплектных топлив-
ных систем типа Common Rail для 
дизельных двигателей КамАЗ. Пред-
приятие поддержал Фонд развития 
промышленности в виде льготного 
займа в размере 1,2 млрд рублей. Об-
щая стоимость проекта оценивается 
в сумму более 3 млрд рублей.

«Алтайские лесные машины» соби-
раются расширять технологические 
возможности выпуска машин и повы-
шать уровень их локализации. Общая 
стоимость проекта оценивается в 2,9 
млрд рублей, из которых 1,4 млрд 
направят на строительство новых 
корпусов, 1,5 млрд рублей вложат в 
оборудование.

В Барнауле будет создан промыш-
ленный технопарк «Компонент» при 
финансовой поддержке Минэко-
номразвития России и Правительства 
Алтайского края на условиях част-
но-государственного партнерства об-
щей стоимостью более 700 млн рублей.

Беседовал  
Константин СОМОВ

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

С высоким уровнем нагрузки

«Территория особенного развития»

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
24 сентября – День машиностроителя

Уважаемые работники  
и ветераны  

машиностроительной отрасли!
Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Машиностроение – одна из ведущих отраслей 
промышленности Алтайского края. На наших пред-
приятиях строят котлы, выпускают трансформаторы, 
дизель-генераторные установки, прессовое оборудо-
вание, подъемные механизмы, производят технику 
для сельского хозяйства, вагоны и станки, буровые 
установки, компоненты для кораблей, самолетов и кос-
мической сферы. Более 100 компаний машиностроения 
Алтайского края обеспечивают выпуск почти четверти 
всей продукции обрабатывающей промышленности. 
За этими достижениями стоит труд ответственных, 
преданных своему делу людей, умеющих управлять 
сложными технологическими процессами. Сегодня 
многие предприятия наращивают объемы выпуска 
продукции, приглашая жителей края устроиться на 
престижную работу и освоить востребованные специ-
альности.

Верность традициям и профессионализм алтайских 
машиностроителей заслуживает глубокого уважения 
и общественного признания!

Желаем вам счастья, здоровья и новых успехов!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

рост машино- 
строения Алтайско-
го края за январь –  
июль 2023 года от- 
носительно анало-
гичного периода 
прошлого года

17,9 %  – 

«Есть, конечно, сельсоветы и по-
больше, соседняя Берёзовка или 
Санниково. Но у нас уютнее. И с 
трудоустройством у тех, кто хочет 
работать, порядок – рядом горо-
да, ЗАТО Сибирский, транспортное 
сообщение налажено». 

Комбикормовый завод – якорное предприятие Повалихи. Елена Исаева.

На Алтае работают с огоньком.
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  МЕДИЦИНА .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Иппотренажёр плюс...
(Начало на 1 стр.)

А Елена с сыном Олегом 
отмечают, что дневной ста-
ционар в поликлинике был 
необходим.

– Плюс в том, что здесь 
можно комплексно пройти 
реабилитацию и медикамен-
тозное лечение, – отмечает 
женщина. – Обследование 
Олега мы начали еще в том 
году. Сын был очень актив-
ный, неусидчивый.

Реабилитация помогла. 
Десятилетний Олег пошел 
в четвертый класс вместе с 
другими ребятами.

– Для нас это счастье. Мы 
почти год были на домаш-
нем обучении. Я считаю, что 
важно обследовать детей и 
интенсивно с ними занимать-
ся, тогда и успехи появятся, –
добавила Елена.

О������
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Отделение реабилитации 
в этой больнице – единствен-
ное в городе место, где детям 
оказывают помощь в усло-
виях дневного стационара, 
а также делают это по двум 
профилям: соматическому и 
неврологическому.

– В соматический профиль 
к нам поступают дети с брон-
хиальной астмой в стадии 
ремиссии не менее шести 
месяцев, а также после пе-
ренесенного бронхита, пнев-
монии и коронавирусной ин-
фекции. В неврологический 
профиль – юные пациенты с 

различными заболеваниями 
центральной и перифериче-
ской нервной системы и после 
черепно-мозговых травм, вне 
стадии обострения, – объяс-
нила заведующая отделением 
медицинской реабилитации 
Виктория Бугаева.

Команда отделения – муль-
тидисциплинарная. В нее 
входят врач-невролог, врач 
лечебной физкультуры, фи-
зиотерапевт, врач-реабили-
толог, логопед, медицинский 
психолог, сестра по медицин-
скому массажу, процедурная 
медсестра и иглорефлексо-
терапевт. На сегодня штат 
отделения полностью уком-
плектован.

Н������������ –
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Стационар рассчитан на 
15 мест. В зависимости от
диагноза дети проходят кур-
сы массажа, физиолечения, 
ЛФК и не только. Недавно в 
поликлинике докупили для 
реабилитации все необходи-
мое оборудование. Например, 
иппотренажер, который по-
могает укрепить мышцы жи-
вота, спины, а также бедер, 
плюс медоборудование в про-
цедурный кабинет.

По словам главврача дет-
ской городской поликлини-
ки № 5 Татьяны Гоголинской, 
отделение принимает детей с 

трехмесячного возраста и до 
17 лет. Пациенты поступают 
из разных медучреждений. 
То есть обследование можно 
пройти вне зависимости от 
того, к какому медучрежде-
нию прикреплен ребенок. 
Для этого лишь необходимо 
взять направление в своей 
поликлинике от участкового 
врача или невролога. Специа-
листы формируют направ-
ление на консультацию к 
медикам детской больницы
№ 5. Пациенты приходят 
и тут команда уже решает, 
подлежат они реабилитации 
или нет.

Наталья АНДРОНОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

ЗАВЬЯЛОВО:
поп-ап – это не…

Вместо плоского рисунка под обложкой чудо-книги пря-
чется объемный мир, фигурки которого могут двигаться от 
легкого движения руки. Кто же автор созданного шедевра?

Алексей Зауэр, родившийся в Завьялове, бумажный инже-
нер. Так называют человека, который конструирует объемные 
книги, иначе называющиеся поп-ап.

«Первая его книга, созданная в данном направлении, была 
об Алтайском крае. Идея пришлась по душе и директору ти-
пографии. Появилась первая сложная конструкция – разворот 
с машиной Ползунова. Следующая книга – о Белокурихе – 
создавалась около года», – знакомит с земляком читателей 
газета «Светлый путь».

Работы Алексея востребованы. Был заказ даже из Ниге-
рии – создать объемное изображение здания национального 
театра, которое украшает столицу этого африканского го-
сударства. Одной же из самых интересных и сложных сам 
автор считает объемную книгу «Конёк-Горбунок», над которой 
трудится не первый год. А были еще подарочное издание к 
85-летию киностудии «Союзмультфильм», а также книга по 
заказу Театра Образцова.

БИЙСК:
закулисье работы блогера

В алтайском наукограде открылась вторая школа про-
граммирования и математики «Алгоритмика».

Здесь занимаются дети от восьми до восемнадцати лет по 
нескольким направлениям программирования и графического 

дизайна, а также учатся видеоблогингу. Ребята знакомятся 
с закулисьем работы блогера, узнают, как писать сценарии, 
снимать, озвучивать и монтировать видео, пишет «Бийский 
рабочий».

ЗМЕИНОГОРСК:
на шампанское к редактору

19 сентября «Змеиногорскому вестнику» исполнилось 
93 года.

«Мы вместе с вами, земляки и читатели, прошли длинный 
и сложный путь, были свидетелями и летописцами всех 
радостных и трагических событий в жизни страны, края 
и нашего района. Мы провожали солдат на фронт в 41 году, 
строили колхозы и осваивали целину, работали на шахтах 
и учили детей в школе, пережили разлом СССР, девяностые 
годы... Милосердие, сострадание, крепкое плечо соседа – на 
этом строится жизнь в сибирской провинции... Помните, 
как мы помогали погорельцам всем миром? А как пережили 
пандемию? А как все вместе боролись и боремся за справед-
ливость и права земляков на достойную жизнь? Все это воз-
можно, если объединяешь усилия», – вспоминают основные 
вехи истории журналисты еженедельника.

НОВОАЛТАЙСК:
водная амнистия

«Новоалтайскводоканал» до 30 сентября проводит 
необычную акцию среди домовладельцев частного 
сектора.

Если гражданин в указанный период заключит договор 
водоснабжения и установит приборы учета, то он сможет 
избежать наложения штрафных санкций и продолжить 
пользование водой уже на законных основаниях.

В случае отсутствия договора и счетчика в соответствии с 
законодательством РФ на виновное лицо налагаются штраф-
ные санкции в размере до 90 тыс. рублей.

«С первого октября инспекцией водных ресурсов начнут 
проводиться усиленные рейды по выявлению незаконных 
врезок и отключению их от центрального водопровода», – 
предостерегает газета «Наш Новоалтайск».

РОМАНОВО:
хранители традиций

Семья Сергиенко из Романовского района признана 
победителем в номинации «Семья – хранитель традиций» 
Всероссийского конкурса «Семья года».

В 1999 году супруги переехали из Казахстана на Алтай. Они 
прожили в крепком семейном союзе 44 года, воспитали пяте-

рых детей. Сергиенко Иван Фёдорович и Галина Михайловна –
основатели вокального семейного ансамбля. За высокое ис-
полнительское мастерство ему присвоено почетное звание 
«Народный самодеятельный коллектив Алтайского края».

В Закладинском культурно-досуговом центре, где они ра-
ботают много лет, всегда кипит жизнь, участники художе-
ственной самодеятельности разных возрастов приходят на 
репетиции, разучивают песни, организовывают концерты.

Сергиенко являются инициаторами конкурса детской 
песни, который проходит уже тринадцать лет в Закладном 
и собирает все творческие семьи муниципалитета.

ГАЛЬБШТАДТ:
уступили гостям

Немецкий национальный район посетила футбольная 
команда российских немцев RusDeutsch.

В ее составе 20 футболистов из разных регионов страны. 
Сборная существует с 2011 года, на ее счету – межнациональ-
ные и зарубежные турниры.

«Программа пребывания команды в Немецком нацио-
нальном районе включала посещение Подсоснова, экскур-
сию в музей истории села, а также дегустацию продукции 
местного производства. 15 сентября на подсосновском ста-
дионе гости провели товарищеский матч со сборной Немец-
кого национального района. Встреча завершилась со счетом
4:2 в пользу гостей», – пишет газета «Новое время».

ЗОНАЛЬНОЕ:
подсчитали озимые

В газете «За урожай» подсчитали урожайность озимых 
в районе.

Урожайность озимой пшеницы в среднем по району несколь-
ко ниже прошлогодней и составляет 39,8 центнера с гектара. 
Самые высокие намолоты озимой пшеницы – в агрофирме 
«Нива», по 58,1 центнера с гектара. Однако этот результат 
получили на площади всего 212 гектаров. Для сравнения, 
в хозяйстве «Октябрьское» с большей в десять раз площади 
собрали по 40 центнеров.

«По другим культурам, которые тоже уже попали в убороч-
ный конвейер, разрыв в урожайности между нынешним и 
2022 годом гораздо существеннее. И, увы, со знаком минус. 
Судите сами: овес – 26,3 ц/га против 32,7, горох – 25,6 ц/га 
против 37,6, ячмень – 21,4 ц/га против 34,4. При этом нужно 
учитывать, что обмолот этих сельскохозяйственных куль-
тур только начался, его пока ведут единичные хозяйства, а 
посему делать серьезные выводы еще рано», констатируют 
сельские журналисты.

Подготовил Олег АНТОНОВ
(фото из газеты «Светлый путь»)

Бумажный инженер Алексей Зауэр.

Детям – радость и польза. Новое оборудование избавляет от последствий ОРВИ.
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  АГРОВЕСТИ .
Россия снизила мировые цены

Цена на пшеницу близка к трехлетнему минимуму из-за 
хорошего урожая в РФ, пишет американская бизнес-газета.

Однако ситуация может решительно измениться в 
случае обострения между Украиной и РФ в Черном море 
и высоких ставок хедж-фондов. Об этом сообщает газета 
Financial Times со ссылкой на аналитиков.

Как отмечает издание, стоимость пшеницы достигла 
максимума – около $14 за бушель – после начала специ-
альной военной операции РФ на Украине, сейчас этот по-
казатель составляет $5,85 ($215 за тонну). «Мы наблюдаем 
существенное снижение цен на пшеницу в основном из-
за России», – приводит газета слова ведущего аналитика 
по сырьевым товарам нидерландского банка Rabobank 
Майкла Магдовица.

По данным издания, на долю Украины приходилось 9,2% 
мирового экспорта пшеницы в 2021–2022 гг. Сейчас этот по-
казатель снизится до 6,4%. В то же время Россия, крупнейший 
экспортер, намерена обеспечить 22,5% мирового экспорта 
в 2023–2024 гг. по сравнению с 15,9% в 2021–2022 гг. «Потеря 
Украины стала выигрышем для России», – заявил Магдовиц.

Бич божий
Саранча в Казахстане может уничтожить посевы на 

2,5 млн гектаров в 2024 году.
По данным Республиканского методического центра 

фитосанитарной диагностики и прогнозов, на 2023–2024 
годы приходится пик 11-летнего цикла распространения 
саранчовых.

При этом в 2024 году прогнозируется распространение 
стадных саранчовых на площади 2,5 млн гектаров, что в
1,5 раза выше, чем в 2023 году.

Нептун расщедрился
Рыбаки увеличили вылов рыбы с начала года до более 

4 млн тонн, что на 11,5% больше уровня за аналогичный 
период прошлого года, сообщило Росрыболовство.

Максимальный объем добычи в Дальневосточном рыбо-
хозяйственном бассейне – более 3,09 млн тонн. Кроме того, 
в исключительных экономических зонах иностранных 
государств и открытой части Мирового океана выловили 
еще 416,8 тыс. тонн. Ранее руководитель Росрыболовства 
Илья Шестаков говорил, что объем вылова рыбы в России 
по итогам 2023 года может превысить прогнозный пока-
затель и составить 5 млн 80 тыс. тонн.

Соответственно, объем предложения красной икры на 
рынке вдвое превысит прошлогодний показатель.

Вот что рассказал ТАСС президент Всероссийской ассо-
циации рыбопромышленников (ВАРПЭ) Герман Зверев:
«С точки зрения оснований для увеличения цен на красную 
икру… я таких оснований не вижу. А вот аргументов в пользу 
того, чтобы цены снизились, а также причин для этого вижу 
очень много. С моей точки зрения, эти причины уже сейчас 
должны начать действовать. Прежде всего, вылов лососевых 
в этом году подошел к 600 тыс. тонн, это означает, что объем 
предложения красной икры на рынке как минимум вдвое 
превысит объем предложения прошлого года».

Вкусная школа
Компания «Сырная история» открыла под Томском 

туристическую «Голландскую деревню», где посетите-
ли могут познакомиться с технологией производства 
сыров.

«Этот проект мы вынашивали больше года. Сейчас 
здесь около 2 тыс. посетителей. Мы хотим использовать 
эту площадку круглый год – раз в неделю привозить сюда 
школьников и знакомить их с сельским хозяйством. У нас 
здесь много локаций, животные», – рассказал ТАСС гене-
ральный директор предприятия Дмитрий Урусов, отметив, 
что это поможет привлечь молодежь в агропромышленный 
комплекс.

Для детей здесь проводят интерактивные экскурсии, 
взрослых обучают основам сыроварения. Также в парке 
расположены сцена, качели, большое количество темати-
ческих малых архитектурных форм и огромный лабиринт 
из сена.

Разыгрался аппетит?
В Адыгее на фестивале установили рекорд по одно-

временному поеданию адыгейского сыра.
Это произошло на ХII региональном фестивале адыгейского 

сыра. Во флешмобе по установлению рекорда поучаствовали 
254 гостя фестиваля, которые угощались кусочками сыра 
весом от 70 до 100 грамм, расфасованными в заводскую упа-
ковку. Кроме того, всех желающих научили национальным 
танцам адыгов.

За горами телушка – полушка, 
да юань перевоз

Сельхозпредприятия китайского Синьцзяна заин-
тересованы в развитии сотрудничества с РФ.

Предприятия сельскохозяйственной отрасли Синь-
цзян-Уйгурского автономного района Китая (СУАР) заин-
тересованы в развитии двустороннего сотрудничества с 
Россией. Об этом заявил корреспонденту ТАСС генеральный 
директор компании Yimuxin Dairy Co. Ltd Ли Цзянхуэй.

В частности, по его словам, местная «кормовая база не-
достаточна» для покрытия потребностей мясо-молочного 
животноводства в регионе, Россия же обладает подобными 
ресурсами. Двустороннее партнерство может предполагать 
выращивание корма в РФ с последующим экспортом гото-
вой продукции из СУАР, добавил Ли Цзянхуэй.
По материалам российских СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

  ОФИЦИАЛЬНО .
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАИ� СКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ от 30 ноября 2022 года № 19/172-8
г. Барнаул

О регистрации избранного Губернатора Алтайского края
В соответствии с решением Избирательной комиссии Алтайского края 

от 12 сентября 2023 года № 48/394-8 «О результатах выборов Губернатора 
Алтайского края 10 сентября 2023 года» и протоколом Избирательной 
комиссии Алтайского края о результатах выборов Губернатора Алтай-
ского края от 12 сентября 2023 года на основании статьи 136.18 Кодекса 
Алтайского края о выборах и референдумах от 8 июля 2003 года № 35-
ЗС Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать избранного Губернатора Алтайского края Томен-

ко Виктора Петровича.
2. Выдать Томенко Виктору Петровичу удостоверение об избрании 

Губернатором Алтайского края.
3. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская правда» и 

разместить его на официальном сайте Избирательной комиссии Ал-
тайского края.

Председатель И.Л. АКИМОВА
Секретарь  А.Г. ПОНОМАРЕНКО

  ФОТОФАКТ .

В Новоалтайске появилась новая в 
крае интерактивная остановка, 
которая подскажет время прибы-
тия автобуса, обогреет, накормит 
и поможет зарядить телефон.

Новоалтайский предприниматель Виталий 
Кочнев идею такой остановки подсмотрел в 
крупных городах. Первоначально хотел обору-
довать остановочный пункт в Барнауле, однако 
столкнулся с бюрократическими препонами. 
А вот в Новоалтайске администрация пошла 
ему навстречу. Виталий вместе с партнерами по 
бизнесу установили павильон самостоятельно, 
потратив два миллиона рублей.

«Умную» остановку обустроили в центре 
города, где проходит порядка 20 автобусов, в 

том числе и междугородние, которые едут в 
Барнаул. Народу здесь всегда много, и не только 
в час пик. Рядом – гимназия № 166, централь-
ная площадь, торговые центры.

Остановочный павильон будет обогревать-
ся, чтобы пожилым и юным новоалтайцам, 
ожидая транспорт, не мерзнуть в морозы. 
Табло подскажет прибытие автобуса, есть 
зарядка для телефона, работают автоматы с 
напитками и едой.

– Очень приятно, что в нашем городе поя-
вилось такая остановка. Таких нет даже в Бар-
науле, а у нас уже есть! И это радует! Главное, 
чтобы горожане бережно отнеслись к ней, 
ничего не сломали, а то люди всякие бывают, –
поделилась Людмила Дергачева. С ее мнением 
согласны тысячи жителей Новоалтайска.

Переживают по поводу вандализма и пред-
приниматели, поэтому здесь установлена си-
стема видеонаблюдения, планируется транс-
ляция изображения в службу ЕДДС – так что 
не пошалишь.

Если горожане будут бережно относиться 
к такому новшеству, то в планах Виталия Коч-
нева разместить еще как минимум два таких 
павильона в Новоалтайске.

Татьяна ПЕРВОВА

Согреет и накормит
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  МЕДИЦИНА .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Иппотренажёр плюс...
(Начало на 1 стр.)

А Елена с сыном Олегом 
отмечают, что дневной ста-
ционар в поликлинике был 
необходим.

– Плюс в том, что здесь 
можно комплексно пройти 
реабилитацию и медикамен-
тозное лечение, – отмечает 
женщина. – Обследование 
Олега мы начали еще в том 
году. Сын был очень актив-
ный, неусидчивый.

Реабилитация помогла. 
Десятилетний Олег пошел 
в четвертый класс вместе с 
другими ребятами.

– Для нас это счастье. Мы 
почти год были на домаш-
нем обучении. Я считаю, что 
важно обследовать детей и 
интенсивно с ними занимать-
ся, тогда и успехи появятся, –
добавила Елена.
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Отделение реабилитации 
в этой больнице – единствен-
ное в городе место, где детям 
оказывают помощь в усло-
виях дневного стационара, 
а также делают это по двум 
профилям: соматическому и 
неврологическому.

– В соматический профиль 
к нам поступают дети с брон-
хиальной астмой в стадии 
ремиссии не менее шести 
месяцев, а также после пе-
ренесенного бронхита, пнев-
монии и коронавирусной ин-
фекции. В неврологический 
профиль – юные пациенты с 

различными заболеваниями 
центральной и перифериче-
ской нервной системы и после 
черепно-мозговых травм, вне 
стадии обострения, – объяс-
нила заведующая отделением 
медицинской реабилитации 
Виктория Бугаева.

Команда отделения – муль-
тидисциплинарная. В нее 
входят врач-невролог, врач 
лечебной физкультуры, фи-
зиотерапевт, врач-реабили-
толог, логопед, медицинский 
психолог, сестра по медицин-
скому массажу, процедурная 
медсестра и иглорефлексо-
терапевт. На сегодня штат 
отделения полностью уком-
плектован.
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Стационар рассчитан на 
15 мест. В зависимости от
диагноза дети проходят кур-
сы массажа, физиолечения, 
ЛФК и не только. Недавно в 
поликлинике докупили для 
реабилитации все необходи-
мое оборудование. Например, 
иппотренажер, который по-
могает укрепить мышцы жи-
вота, спины, а также бедер, 
плюс медоборудование в про-
цедурный кабинет.

По словам главврача дет-
ской городской поликлини-
ки № 5 Татьяны Гоголинской, 
отделение принимает детей с 

трехмесячного возраста и до 
17 лет. Пациенты поступают 
из разных медучреждений. 
То есть обследование можно 
пройти вне зависимости от 
того, к какому медучрежде-
нию прикреплен ребенок. 
Для этого лишь необходимо 
взять направление в своей 
поликлинике от участкового 
врача или невролога. Специа-
листы формируют направ-
ление на консультацию к 
медикам детской больницы
№ 5. Пациенты приходят 
и тут команда уже решает, 
подлежат они реабилитации 
или нет.

Наталья АНДРОНОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

ЗАВЬЯЛОВО:
поп-ап – это не…

Вместо плоского рисунка под обложкой чудо-книги пря-
чется объемный мир, фигурки которого могут двигаться от 
легкого движения руки. Кто же автор созданного шедевра?

Алексей Зауэр, родившийся в Завьялове, бумажный инже-
нер. Так называют человека, который конструирует объемные 
книги, иначе называющиеся поп-ап.

«Первая его книга, созданная в данном направлении, была 
об Алтайском крае. Идея пришлась по душе и директору ти-
пографии. Появилась первая сложная конструкция – разворот 
с машиной Ползунова. Следующая книга – о Белокурихе – 
создавалась около года», – знакомит с земляком читателей 
газета «Светлый путь».

Работы Алексея востребованы. Был заказ даже из Ниге-
рии – создать объемное изображение здания национального 
театра, которое украшает столицу этого африканского го-
сударства. Одной же из самых интересных и сложных сам 
автор считает объемную книгу «Конёк-Горбунок», над которой 
трудится не первый год. А были еще подарочное издание к 
85-летию киностудии «Союзмультфильм», а также книга по 
заказу Театра Образцова.

БИЙСК:
закулисье работы блогера

В алтайском наукограде открылась вторая школа про-
граммирования и математики «Алгоритмика».

Здесь занимаются дети от восьми до восемнадцати лет по 
нескольким направлениям программирования и графического 

дизайна, а также учатся видеоблогингу. Ребята знакомятся 
с закулисьем работы блогера, узнают, как писать сценарии, 
снимать, озвучивать и монтировать видео, пишет «Бийский 
рабочий».

ЗМЕИНОГОРСК:
на шампанское к редактору

19 сентября «Змеиногорскому вестнику» исполнилось 
93 года.

«Мы вместе с вами, земляки и читатели, прошли длинный 
и сложный путь, были свидетелями и летописцами всех 
радостных и трагических событий в жизни страны, края 
и нашего района. Мы провожали солдат на фронт в 41 году, 
строили колхозы и осваивали целину, работали на шахтах 
и учили детей в школе, пережили разлом СССР, девяностые 
годы... Милосердие, сострадание, крепкое плечо соседа – на 
этом строится жизнь в сибирской провинции... Помните, 
как мы помогали погорельцам всем миром? А как пережили 
пандемию? А как все вместе боролись и боремся за справед-
ливость и права земляков на достойную жизнь? Все это воз-
можно, если объединяешь усилия», – вспоминают основные 
вехи истории журналисты еженедельника.

НОВОАЛТАЙСК:
водная амнистия

«Новоалтайскводоканал» до 30 сентября проводит 
необычную акцию среди домовладельцев частного 
сектора.

Если гражданин в указанный период заключит договор 
водоснабжения и установит приборы учета, то он сможет 
избежать наложения штрафных санкций и продолжить 
пользование водой уже на законных основаниях.

В случае отсутствия договора и счетчика в соответствии с 
законодательством РФ на виновное лицо налагаются штраф-
ные санкции в размере до 90 тыс. рублей.

«С первого октября инспекцией водных ресурсов начнут 
проводиться усиленные рейды по выявлению незаконных 
врезок и отключению их от центрального водопровода», – 
предостерегает газета «Наш Новоалтайск».

РОМАНОВО:
хранители традиций

Семья Сергиенко из Романовского района признана 
победителем в номинации «Семья – хранитель традиций» 
Всероссийского конкурса «Семья года».

В 1999 году супруги переехали из Казахстана на Алтай. Они 
прожили в крепком семейном союзе 44 года, воспитали пяте-

рых детей. Сергиенко Иван Фёдорович и Галина Михайловна –
основатели вокального семейного ансамбля. За высокое ис-
полнительское мастерство ему присвоено почетное звание 
«Народный самодеятельный коллектив Алтайского края».

В Закладинском культурно-досуговом центре, где они ра-
ботают много лет, всегда кипит жизнь, участники художе-
ственной самодеятельности разных возрастов приходят на 
репетиции, разучивают песни, организовывают концерты.

Сергиенко являются инициаторами конкурса детской 
песни, который проходит уже тринадцать лет в Закладном 
и собирает все творческие семьи муниципалитета.

ГАЛЬБШТАДТ:
уступили гостям

Немецкий национальный район посетила футбольная 
команда российских немцев RusDeutsch.

В ее составе 20 футболистов из разных регионов страны. 
Сборная существует с 2011 года, на ее счету – межнациональ-
ные и зарубежные турниры.

«Программа пребывания команды в Немецком нацио-
нальном районе включала посещение Подсоснова, экскур-
сию в музей истории села, а также дегустацию продукции 
местного производства. 15 сентября на подсосновском ста-
дионе гости провели товарищеский матч со сборной Немец-
кого национального района. Встреча завершилась со счетом
4:2 в пользу гостей», – пишет газета «Новое время».

ЗОНАЛЬНОЕ:
подсчитали озимые

В газете «За урожай» подсчитали урожайность озимых 
в районе.

Урожайность озимой пшеницы в среднем по району несколь-
ко ниже прошлогодней и составляет 39,8 центнера с гектара. 
Самые высокие намолоты озимой пшеницы – в агрофирме 
«Нива», по 58,1 центнера с гектара. Однако этот результат 
получили на площади всего 212 гектаров. Для сравнения, 
в хозяйстве «Октябрьское» с большей в десять раз площади 
собрали по 40 центнеров.

«По другим культурам, которые тоже уже попали в убороч-
ный конвейер, разрыв в урожайности между нынешним и 
2022 годом гораздо существеннее. И, увы, со знаком минус. 
Судите сами: овес – 26,3 ц/га против 32,7, горох – 25,6 ц/га 
против 37,6, ячмень – 21,4 ц/га против 34,4. При этом нужно 
учитывать, что обмолот этих сельскохозяйственных куль-
тур только начался, его пока ведут единичные хозяйства, а 
посему делать серьезные выводы еще рано», констатируют 
сельские журналисты.

Подготовил Олег АНТОНОВ
(фото из газеты «Светлый путь»)

Бумажный инженер Алексей Зауэр.

Детям – радость и польза. Новое оборудование избавляет от последствий ОРВИ.

«В     
    
     -
  ,    
 , -
   . 
В   –
    
   
   
  - , 
  ».

  АГРОВЕСТИ .
Россия снизила мировые цены

Цена на пшеницу близка к трехлетнему минимуму из-за 
хорошего урожая в РФ, пишет американская бизнес-газета.

Однако ситуация может решительно измениться в 
случае обострения между Украиной и РФ в Черном море 
и высоких ставок хедж-фондов. Об этом сообщает газета 
Financial Times со ссылкой на аналитиков.

Как отмечает издание, стоимость пшеницы достигла 
максимума – около $14 за бушель – после начала специ-
альной военной операции РФ на Украине, сейчас этот по-
казатель составляет $5,85 ($215 за тонну). «Мы наблюдаем 
существенное снижение цен на пшеницу в основном из-
за России», – приводит газета слова ведущего аналитика 
по сырьевым товарам нидерландского банка Rabobank 
Майкла Магдовица.

По данным издания, на долю Украины приходилось 9,2% 
мирового экспорта пшеницы в 2021–2022 гг. Сейчас этот по-
казатель снизится до 6,4%. В то же время Россия, крупнейший 
экспортер, намерена обеспечить 22,5% мирового экспорта 
в 2023–2024 гг. по сравнению с 15,9% в 2021–2022 гг. «Потеря 
Украины стала выигрышем для России», – заявил Магдовиц.

Бич божий
Саранча в Казахстане может уничтожить посевы на 

2,5 млн гектаров в 2024 году.
По данным Республиканского методического центра 

фитосанитарной диагностики и прогнозов, на 2023–2024 
годы приходится пик 11-летнего цикла распространения 
саранчовых.

При этом в 2024 году прогнозируется распространение 
стадных саранчовых на площади 2,5 млн гектаров, что в
1,5 раза выше, чем в 2023 году.

Нептун расщедрился
Рыбаки увеличили вылов рыбы с начала года до более 

4 млн тонн, что на 11,5% больше уровня за аналогичный 
период прошлого года, сообщило Росрыболовство.

Максимальный объем добычи в Дальневосточном рыбо-
хозяйственном бассейне – более 3,09 млн тонн. Кроме того, 
в исключительных экономических зонах иностранных 
государств и открытой части Мирового океана выловили 
еще 416,8 тыс. тонн. Ранее руководитель Росрыболовства 
Илья Шестаков говорил, что объем вылова рыбы в России 
по итогам 2023 года может превысить прогнозный пока-
затель и составить 5 млн 80 тыс. тонн.

Соответственно, объем предложения красной икры на 
рынке вдвое превысит прошлогодний показатель.

Вот что рассказал ТАСС президент Всероссийской ассо-
циации рыбопромышленников (ВАРПЭ) Герман Зверев:
«С точки зрения оснований для увеличения цен на красную 
икру… я таких оснований не вижу. А вот аргументов в пользу 
того, чтобы цены снизились, а также причин для этого вижу 
очень много. С моей точки зрения, эти причины уже сейчас 
должны начать действовать. Прежде всего, вылов лососевых 
в этом году подошел к 600 тыс. тонн, это означает, что объем 
предложения красной икры на рынке как минимум вдвое 
превысит объем предложения прошлого года».

Вкусная школа
Компания «Сырная история» открыла под Томском 

туристическую «Голландскую деревню», где посетите-
ли могут познакомиться с технологией производства 
сыров.

«Этот проект мы вынашивали больше года. Сейчас 
здесь около 2 тыс. посетителей. Мы хотим использовать 
эту площадку круглый год – раз в неделю привозить сюда 
школьников и знакомить их с сельским хозяйством. У нас 
здесь много локаций, животные», – рассказал ТАСС гене-
ральный директор предприятия Дмитрий Урусов, отметив, 
что это поможет привлечь молодежь в агропромышленный 
комплекс.

Для детей здесь проводят интерактивные экскурсии, 
взрослых обучают основам сыроварения. Также в парке 
расположены сцена, качели, большое количество темати-
ческих малых архитектурных форм и огромный лабиринт 
из сена.

Разыгрался аппетит?
В Адыгее на фестивале установили рекорд по одно-

временному поеданию адыгейского сыра.
Это произошло на ХII региональном фестивале адыгейского 

сыра. Во флешмобе по установлению рекорда поучаствовали 
254 гостя фестиваля, которые угощались кусочками сыра 
весом от 70 до 100 грамм, расфасованными в заводскую упа-
ковку. Кроме того, всех желающих научили национальным 
танцам адыгов.

За горами телушка – полушка, 
да юань перевоз

Сельхозпредприятия китайского Синьцзяна заин-
тересованы в развитии сотрудничества с РФ.

Предприятия сельскохозяйственной отрасли Синь-
цзян-Уйгурского автономного района Китая (СУАР) заин-
тересованы в развитии двустороннего сотрудничества с 
Россией. Об этом заявил корреспонденту ТАСС генеральный 
директор компании Yimuxin Dairy Co. Ltd Ли Цзянхуэй.

В частности, по его словам, местная «кормовая база не-
достаточна» для покрытия потребностей мясо-молочного 
животноводства в регионе, Россия же обладает подобными 
ресурсами. Двустороннее партнерство может предполагать 
выращивание корма в РФ с последующим экспортом гото-
вой продукции из СУАР, добавил Ли Цзянхуэй.
По материалам российских СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

  ОФИЦИАЛЬНО .
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАИ� СКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ от 30 ноября 2022 года № 19/172-8
г. Барнаул

О регистрации избранного Губернатора Алтайского края
В соответствии с решением Избирательной комиссии Алтайского края 

от 12 сентября 2023 года № 48/394-8 «О результатах выборов Губернатора 
Алтайского края 10 сентября 2023 года» и протоколом Избирательной 
комиссии Алтайского края о результатах выборов Губернатора Алтай-
ского края от 12 сентября 2023 года на основании статьи 136.18 Кодекса 
Алтайского края о выборах и референдумах от 8 июля 2003 года № 35-
ЗС Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать избранного Губернатора Алтайского края Томен-

ко Виктора Петровича.
2. Выдать Томенко Виктору Петровичу удостоверение об избрании 

Губернатором Алтайского края.
3. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская правда» и 

разместить его на официальном сайте Избирательной комиссии Ал-
тайского края.

Председатель И.Л. АКИМОВА
Секретарь  А.Г. ПОНОМАРЕНКО

  ФОТОФАКТ .

В Новоалтайске появилась новая в 
крае интерактивная остановка, 
которая подскажет время прибы-
тия автобуса, обогреет, накормит 
и поможет зарядить телефон.

Новоалтайский предприниматель Виталий 
Кочнев идею такой остановки подсмотрел в 
крупных городах. Первоначально хотел обору-
довать остановочный пункт в Барнауле, однако 
столкнулся с бюрократическими препонами. 
А вот в Новоалтайске администрация пошла 
ему навстречу. Виталий вместе с партнерами по 
бизнесу установили павильон самостоятельно, 
потратив два миллиона рублей.

«Умную» остановку обустроили в центре 
города, где проходит порядка 20 автобусов, в 

том числе и междугородние, которые едут в 
Барнаул. Народу здесь всегда много, и не только 
в час пик. Рядом – гимназия № 166, централь-
ная площадь, торговые центры.

Остановочный павильон будет обогревать-
ся, чтобы пожилым и юным новоалтайцам, 
ожидая транспорт, не мерзнуть в морозы. 
Табло подскажет прибытие автобуса, есть 
зарядка для телефона, работают автоматы с 
напитками и едой.

– Очень приятно, что в нашем городе поя-
вилось такая остановка. Таких нет даже в Бар-
науле, а у нас уже есть! И это радует! Главное, 
чтобы горожане бережно отнеслись к ней, 
ничего не сломали, а то люди всякие бывают, –
поделилась Людмила Дергачева. С ее мнением 
согласны тысячи жителей Новоалтайска.

Переживают по поводу вандализма и пред-
приниматели, поэтому здесь установлена си-
стема видеонаблюдения, планируется транс-
ляция изображения в службу ЕДДС – так что 
не пошалишь.

Если горожане будут бережно относиться 
к такому новшеству, то в планах Виталия Коч-
нева разместить еще как минимум два таких 
павильона в Новоалтайске.

Татьяна ПЕРВОВА

Согреет и накормит
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Участники Юношеской фут-
больной лиги из Академии 
«Динамо-2007» провели 
мастер-класс в общеобра-
зовательной школе № 60 
Барнаула.

На следующий день после успеш-
ного домашнего матча против ро-
весников из Новокузнецка трое 
игроков пришли на занятие вме-
сте с тренером Сергеем Рехтиным, 
чтобы провести разминку, порабо-
тать с учащимися 5–6 классов над 
ведением мяча и передачами, а в 
конце устроить небольшой матч. 
Это стало возможным благодаря 
Всероссийскому проекту «Футбол 
в школе», запущенному год назад 
Министерством просвещения РФ 
совместно с Минспорта и Россий-
ским футбольным союзом.

«Вся жизнь – футбол»
На занятие пришли 30 школь-

ников. Как рассказал учитель физ-
культуры и организатор футболь-
ной секции школы № 60 Никита 
Винокуров, семеро из них серьезно 
занимаются в ДЮСШ, еще человек 
15 ходят в школьную секцию, а 
остальные пока присматриваются к 
командному спорту. Как пятикласс-
ница Виктория Гиптева, которая 
планирует в этом году заниматься 
волейболом.

– Нас позвали на пробное заня-
тие, и мне стало интересно, как 
играют наши мальчики. Еще ког-
да-то давно мы с семьей смотрели 

футбол, и мне захотелось вспомнить 
эти ощущения. Пока мы тут просто 
занимаемся с мячом, повторяем то, 
что знали раньше, у всех неплохо 
получается…

А шестиклассник Владислав Куз-
нецов футболом занимается уже 
пятый год, болеет за «Спартак», 
восхищается Месси и хранит мяч 
с автографом Алексея Смертина. 
Рассказывает, что раньше играл 
в футбольном клубе «Горизонт», а 
теперь в школьном «Прогрессе», и с 
чуть виноватой улыбкой признает-
ся: «Просто мне с детства нравится 
пинать мяч».

Вообще-то своя футбольная сек-
ция в 60-й школе существует уже 
четыре года – молодой учитель и 
тренер Никита Винокуров гово-
рит, что живет этим спортом и по 

совместительству работает арби-
тром. «Вся моя жизнь – футбол, 
поэтому когда я пять лет назад 
пришел работать в школу, то сразу 
решил, что секция будет вторым 
направлением, кроме собственно 
уроков физической культуры», – 
подчеркивает учитель. К проекту 
«Футбол в школе» они присоеди-
нились в этом году почти случай-
но (дело в том, что координаторы 
уже не рассматривали учебные 
заведения из Барнаула, желая 
сфокусироваться на продвижении 
популярного спорта в отдаленных 
районах края). И сразу получили 
качественные мячи, манишки, 
конусы, ворота – словом, все, чего 
раньше не хватало.

– Это позволяет привлечь детей 
на занятия, особенно маленьких, 

которые видят: «Вау, какие класс-
ные мячи!» – а потом приходят на 
тренировки снова и снова, – говорит 
Винокуров.

Внимание девочкам
Одним из тех, кто проводил заня-

тие для школьников, стал 16-летний 
нападающий Академии «Динамо» 
Анатолий Сачко. В Юношеской фут-
больной лиге «Сибирь-2» он на тот 
момент забил 10 мячей и отдал шесть 
голевых передач, морально готовился 
к трудным выездным матчам и объ-
яснял журналистам, что его команда 
борется за призовые места.

– В принципе спорт полезен для 
всех, и футбол не исключение, он 
развивает мышление, физическую 
активность, стремление к победе 

и готовность к борьбе, – говорит 
юноша.

– Сегодня нашей задачей было 
привить любовь к спорту, но ребята 
в школе подобрались уже любящие 
футбол, это было заметно. Видимо, 
работа учителей физкультуры ска-
зывается, – отметил после занятия 
тренер Сергей Рехтин. – Кстати, вче-
ра прошли очередные туры в ЮФЛ 
«Сибирь-2», и ученики трех школ, 
участвующих в проекте, посетили 
наш матч, очень активно болели, 
и мы чувствовали их поддержку.

– В этом году в проект вошли 16 
новых школ в крае, в том числе в 
городах Заринске, Славгороде, и те-
перь их стало 72, – говорит куратор 
в регионе, специалист Алтайской 
краевой Федерации футбола Алек-
сандр Логунцов. – Школа сама может 

решать, как будет реализовывать 
проект – на уроках или во внеуроч-
ной деятельности, но обязательно 
должна быть секция. И особое вни-
мание сейчас уделяется привлече-
нию в этот спорт девочек. Для этого 
Российский футбольный союз создал 
проект «Мы в игре», а педагоги, же-
лающие тренировать девочек, могут 
пройти специальное обучение.

Главная задача сейчас – чтобы в 
каждом районе края был хотя бы 
один представитель проекта, но, как 
сетует куратор, отдаленные терри-
тории пока мало откликаются на 
призыв Минобразования. Чтобы 
войти в проект, школа может само-
стоятельно подать заявку, которую 
рассмотрит РФС.

Любовь КАРПОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное  

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.Ф. ИВАНОВА, О.В. АНТОНОВ,  
Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА,  
Е.А. ШУМИЛОВ, К.Е. ШИРЯЕВА, 
Л.Г. КАРПОВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 
Сай� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – прйемная;  
63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);
63-37-17 – отдел подпйскй й распространенйя газеты; 
63-52-17 – йнформацйонный�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтай� ское отделенйе 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходйт во вторнйк, среду, четверг,  
пятнйцу, субботу. 
Общйй�  тйраж – 20 967 экз.
Индекс П0300 (73652 – льготный�).  
Тйраж – 20 657 экз. 
Индекс П0303 (с офйцйальнымй документамй). 
Тйраж – 310 экз. Заказ № 6842. Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полйграфйческое предпрйятйе 
«Алтай� », 656043, Алтай� скйй�  край� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегйстрйрована Управленйем Федеральной�  службы по надзору в сфере связй, йнформацйонных технологйй�  й массовых  
коммунйкацйй�  по Алтай� скому краю й Республйке Алтай� . Регйстрацйонный�  номер ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬ-НА-ОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Взятка  
за пропуск

Бывший специалист отдела 
карантинного фитосанитарного 
надзора Управления Федераль-
ной службы по ветеринарному 
и фитосанитарному надзору по 
Алтайскому краю и Республике 
Алтай осужден за взятки условно.

Мужчина работал на Славгород-
ском и Кулундинском фитосанитар-
ных контрольных пунктах и получал 
незаконное денежное вознагражде-
ние от жителя Кулундинского райо-
на. Тот помогал перевозчикам подка-
рантинной продукции, следовавшей 
в Россию. «Премия» предназначалась 
за беспрепятственный пропуск под-
контрольных взяткодателю грузовых 
автомобилей с сельхозпродукцией 
без проведения необходимого над-
зора. Плата составляла 500 рублей 
за грузовую машину, рассказали 
«АП» в Управлении регионального 
Следкома РФ.

Преступление было выявлено 
отделом по борьбе с коррупцией в 
агропромышленной сфере Управ-
ления экономической безопасности 

и противодействию коррупции ГУ 
МВД России по Алтайскому краю.

Уголовное дело в отношении взят-
кодателя пока еще рассматривается 
в суде.

Решили  
попробовать

Двое барнаульцев в возрасте 
17-ти и 19-ти лет предстанут пе-
ред судом за незаконные приоб-
ретение и хранение наркотиков 
в крупном размере.

Через Интернет парни купили 
запрещенное вещество, которое 
забрали в тайнике-«закладке» в 
лесу. Когда ехали домой, были за-
держаны сотрудниками полиции 
и доставлены в отдел. Наркотики 
у молодых людей изъяли. В отно-
шении них было возбуждено уго-
ловное дело.

Во время следствия они вину при-
знали, заявили, что раскаялись в со-
деянном, и клялись, будто впервые 
решили попробовать наркотики. 
Теперь суд решит, каким для фи-
гурантов будет наказание.

Птицы  
из-под сиденья
Попы тк у вывезт и соко -

лов-сапсанов, занесенных в Крас-
ную книгу, пресекли алтайские 
пограничники совместно с кол-
легами из Омской области.

Восемь птиц было обнаружено 
в машине жителя одной из стран 
Центрально-Азиатских регионов, 
который ехал из России через пункт 
пропуска Исилькуль (Омская область). 
Соколы-сапсаны были спрятаны в 
тайнике, оборудованном под пас-
сажирским сиденьем автомобиля, 
сообщили «АП» в пресс-службе По-
граничного управления ФСБ России 
по Алтайскому краю.

В отношении иностранца воз-
буждено уголовное дело. Инкри-
минируется ему контрабанда 
стратегически важных товаров и 
ресурсов, либо особо ценных диких 
животных и водных биологиче-
ских ресурсов. Соколы-сапсаны 
после осмотра специалистом-орни-
тологом помещены в эколого-био-
логический центр.

Тамара ЛОГИНОВА

  СПОРТ .

Размяться и поиграть

  КРИМИНАЛ .   ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  КРАТКО .

Улетели от конфликта
На улице Малахова в Барнауле произошел 

конфликт между жителями домов № 77 и № 79. 
Виновником этому стал коршун, который посе-
лился неподалеку летом и нападал на людей, 
защищая свое гнездо с птенцами.

Жители разделились на две группы: одни защи-
щали гнездо, другие планировали его разорить. 
Поскольку второй вариант является администра-
тивным правонарушением, на место прибыли 
сотрудники полиции.

После многочисленных дискуссий и жалоб в 
муниципальные службы и надзорные органы си-
туация полностью разрешилась, но только в начале 
сентября. Активист Роман Торопцев сообщил, что 
птичье семейство в полном составе встало на крыло 
и смогло улететь в более спокойное место.

Герман КИТИН

Сколько вас, ирбисы?
В 2024 году в России в четырех регионах впер-

вые одновременно пройдет учет численности 
снежного барса.

Мероприятия запланированы в республиках 
Алтай, Тыва, Бурятия и Красноярском крае.

19 сентября сотрудники Сайлюгемского нацио-
нального парка выдвинулись на Южно-Чуйский 

хребет, где до 27 сентября пройдет экспедиция по 
исследованию ирбиса. К походу присоединились 
коллеги из Киргизии и Монголии.

По мнению директора Сайлюгемского нацио-
нального парка Дениса Маликова, опыт коллег из 
других стран и регионов России повысит эффек-
тивность охраны ирбиса на Алтае, а алтайские 
наработки помогут коллегам.

Инспектор Сарычат-Эрташского заповедника 
Омурбек Эльмир отметил, что в Киргизии места 
обитания ирбиса похожи на Алтай.

Антон ПЕТРОВ

В школу  
с «мигалками»

В Барнауле в час пик со-
трудники Госавтоинспек-
ции помогли горожанину 
добраться до школы, где его 
ребенку стало плохо.

Водитель обратился к эки-
пажу ДПС, попросив сопрово-
дить его машину до школы, 
поскольку у его ребенка воз-
никли подозрения на аппен-
дицит. Инспекторы включи-
ли специальные световые и 
звуковые сигналы и проехали 
с мужчиной до учебного заве-
дения, благодаря чему отец 
подоспел к приезду автомо-
биля скорой помощи.

Мужчина искренне по-
благодарил полицейских 
Антона Синякова и Ивана 
Калиниченко за оказанную 
помощь.

Никита ИВАНОВ

Украсим парк
Жители Барнаула могут 

совместными усилиями 
облагородить парк «Изум-
рудный».

Руководство парка запусти-
ло акцию «Народный парк». 
Неравнодушные садоводы 
могут поделиться «многолет-
никами». Речь идет о таких 
растениях, как хосты, ирисы, 
пионы, астильбы, клематис 
(ломонос), астры многолет-
ние, хризантемы, девичий 
виноград.

В парке обещают найти 
постоянное место житель-
ства для цветов, поливать и 
заботиться о них.

Все вопросы можно задать 
ландшафтному дизайнеру 
по телефону или написать в 
WhatsApp: 8-923-728-1392.

Всего лишь 
разминка

Известный российский 
путешественник Фёдор 
Конюхов побил мировой 
рекорд по высоте полета 
на паралете. Вместе с пило-
том Игорем Потапкиным 
он поднялся на высоту 
4728 метров.

Экстремалы взлетели с 
расположенного на высоте 
2407 метров плато в предго-
рьях Эльбруса на территории 
Кабардино-Балкарии. Полет 
продлился два с половиной часа.

Предыдущий рекорд был 
установлен в декабре 2003 года 
венгерскими пилотами Гель-
мутом Штерном и Аней Зот-
тер. Он составил 4575 метров.

Впрочем, даже такое до-
стижение оказалось для 
Конюхова лишь разминкой. 
В настоящее время он гото-
вится к более масштабной 
экспедиции – полету на Се-
верный полюс на паралете 
летом 2024 года.

Дмитрий СЕРДОВ

Главная цель – чтобы детям понравилось.Занятие с барнаульскими школьниками провел футбольный тренер Сергей Рехтин.

КСТАТИ
Бесплатное посещение матчей 
профессиональных команд – одно 
из важных направлений проекта 
«Футбол в школе», как объяснил нам 
его куратор в регионе, специалист 
Алтайской краевой Федерации фут-
бола Александр Логунцов. Школьники 
из Барнаула и близлежащих насе-
ленных пунктов могут приехать на 
матчи «Динамо», детям из отда-
ленных городов и сел предлагается 
болеть за местные команды.


